

## Édito

### RESTER UNIS DANS L'ESPÉRANCE

En nous contraignant de fermer l'accès aux antennes du Secours Catholique, le Covid-19 a porté un dramatique coup d'arrêt à nos valeurs d'accueil, d'entraide et de solidarité envers les plus démunis. C'est vers eux que se sont portées nos pensées et nos prières pendant cette longue et astreignante période d'obligation au confinement.

Elle nous a obligés à nous remettre en question dans nos méthodes et nos actions, à imaginer de nouvelles formes de solidarité, à concevoir des solutions pour que les plus fragiles ne soient pas les plus pénalisés par l'ampleur de cette crise, à travailler aussi de concert avec les pouvoirs publics et avec nos partenaires afin de ne pas oublier ceux qui n'ont rien. Dans ces temps d'épreuves qu'il nous faut encore traverser ensemble, restons unis et solidaires dans l'action et dans l'Espérance.

Charles de Séguin  
Responsable de l'antenne  
de Saint Marcel sur Aude



## À VOS MASQUES !

Depuis le confinement et compte-tenu de la pénurie de masques, **six de nos bénévoles se sont proposés pour en lancer une production artisanale.** Parmi eux Hussein, réfugié syrien et couturier de profession, a été équipé d'une machine à coudre et de tissus plus colorés les uns que les autres. **Ainsi, plus de 300 masques ont été confectionnés, pour être distribués gracieusement aux personnes en difficulté** accompagnées par notre équipe et par les CCAS.



## SOLIDARITÉ, J'ÉCRIS TON NOM ...

*Quelques semaines avant les mesures de confinement, l'équipe de Saint Marcel a eu la joie d'accueillir une famille afghane en demande d'asile. Un couple avec 4 enfants dont un, aveugle depuis la naissance, qui ont été logés à Sallèles d'Aude par l'association SOLIHA.*

Les parents ont été convoqués séparément et successivement à l'OFPPRA, dont les bureaux sont situés à Fontenay s/bois. Grâce au réseau WELCOME, les parents et l'enfant malvoyant ont été hébergés à deux reprises par une famille d'accueil parisienne et accompagnés à l'OFPPRA avec efficacité et bienveillance. Pendant ce temps, les autres enfants ont été accueillis par une famille du narbonnais, pour qui ce fut un grand moment de bonheur. Les billets de TGV ont été pris en charge par des donateurs. Par ailleurs, lors des rendez-vous de consultation dans le service

d'ophtalmologie du CHU de Montpellier, la famille a été accompagnée par un médecin et un interprète d'origine afghane, ce qui a facilité le travail des spécialistes et permis de rassurer la famille. Cette remarquable chaîne de solidarité a permis de redonner un peu d'humanité à des convocations et des consultations particulièrement angoissantes pour les demandeurs d'asile.

**Nous remercions chaleureusement tous ces intervenants bénévoles et ces donateurs pour leur générosité, leur disponibilité et leur mobilisation à nos côtés.**



## LES PLUS FRAGILES SONT EN DANGER

Afin de faire face sur le terrain à la gestion d'une crise sanitaire et sociale sans précédent, le Secours Catholique a lancé une opération exceptionnelle de distribution de chèques-services pour permettre aux plus démunis de faire leurs achats de première nécessité. Un grand merci à Rosa, bénévole à Saint Marcel qui, bénéficiant des autorisations nécessaires, s'est proposée pour assurer la distribution de ces chèques-services. C'est une véritable course contre la montre qui est désormais engagée et nous avons besoin de tous pour financer cette opération d'entraide et de solidarité. Apportez-nous votre soutien en adressant votre don à l'antenne du Secours Catholique de Saint Marcel. Les personnes et les familles que nous aiderons vous remercieront du fond du cœur.



**Nous ne sommes pas une organisation de charité, mais une charité qui s'organise et s'adapte aux besoins des hommes de ce temps**

Mgr Jean Rhodain, fondateur du Secours Catholique



Le Centre Socioculturel et Familial « Les Passerelles » met en œuvre des projets de lien social notamment en partenariat avec les associations du Sud Minervois dont le Secours Catholique fait partie. La mise en place d'un réseau permet de réaliser des actions concertées et d'aider au mieux les habitants du territoire afin de répondre à leurs besoins. Nous avons tissé une relation de confiance depuis le début de la création de l'antenne de Saint Marcel, vers qui nous orientons les personnes accompagnées ou que nous recevons pour des dons, afin de profiter des actions du Secours Catholique et de leur précieuse coopération. Ensemble, nous apportons ainsi une aide plus globale et faisons connaître nos actions mutuelles. La proximité et le formidable travail réalisé par les bénévoles du Secours Catholique sont des atouts indispensables pour les habitants dans leurs difficultés quotidiennes. Il est plus que jamais important que ces relations perdurent pour soutenir les populations les plus fragiles.

**Sandra LOPEZ**  
Conseillère en Economie Sociale & Familiale  
[www.cs-les-passerelles.fr](http://www.cs-les-passerelles.fr)

INONDATIONS DANS L'AUDE

## SIMPLE COMME UN COUP DE FIL ...

*Ne pouvant se déplacer pendant la période de confinement, les bénévoles de l'équipe de Saint Marcel ont pris des nouvelles des sinistrés des inondations par téléphone.*

Ces personnes et ces familles de Canet, Raissac, Saint Marcel, Saint Nazaire, Sallèles, Villedaigne, durement éprouvées en octobre 2018, avaient alors reçu une assistance personnalisée de la Commission des Aides du Secours Catholique.

Elles ont particulièrement apprécié notre appel, nos marques d'attention et de sympathie à leur égard, alors qu'elles subissaient une nouvelle épreuve, celle de l'isolement. Elles nous ont fait part de leurs suggestions pour améliorer notre action,

notamment en augmentant la plage des horaires d'accueil et de permanence téléphonique.

Nous avons été touchés par la note qu'elles ont attribuée à notre intervention d'alors, entre 8 et 10/10, par les félicitations et les encouragements qui nous ont été adressés et particulièrement émus par les mots de cette jeune maman lorsqu'elle nous a confié « vous m'aviez aidée à faire repartir ma vie ».

## PRIÈRE D'UNE JEUNE CATHOLIQUE ITALIENNE

Cher coronavirus,  
En ce temps de Carême, j'ai fait mon choix : j'ai décidé de ne pas te prendre en moi, cette place est réservée à un Autre, mais j'accepte ta présence autour de moi. J'accueille le silence que tu as créé dans les rues, qui me met à l'écoute de Celui qui m'attend.  
J'accueille la fermeture des magasins que tu as provoquée, pour me libérer du consumérisme effréné et des biens matériels.  
J'accueille la fermeture des restaurants, pour apprendre à rechercher la nourriture de l'Âme.

J'accueille l'isolement dans lequel tu me plonges, pour entrer dans un dialogue amoureux avec une Présence bien plus belle que la tienne.

J'accueille les restrictions de mouvement, pour me focaliser sur l'essentiel.

J'accepte la maladie que tu répands, pour me souvenir du don de santé que j'ai si souvent pris pour acquis et pour me rappeler que la douleur fait partie de cette vie et que mon rôle est de la soulager.

Enfin, cher coronavirus, je te remercie de me faire vivre le Carême le plus vrai de ma vie.

**Maya Chidiac**

## LIENS FRATERNELS, ABONNEZ-VOUS

*Liens Fraternels a retenu votre attention ? Vous avez été séduit par le dynamisme des acteurs de terrain engagés solidairement dans la lutte contre la pauvreté ? Nous vous proposons de vous abonner gratuitement à notre bulletin. Il suffit d'adresser votre demande par e-mail à [secourscathostmarcel@gmail.com](mailto:secourscathostmarcel@gmail.com). Cette offre est également valable pour les membres de votre entourage qui souhaiteraient en bénéficier.*

???



ENSEMBLE,  
CONSTRUIRE  
UN MONDE JUSTE  
ET FRATERNEL

### Liens FRATERNELS

CATHOLIQUE 8 avenue Georges Brassens  
11120 Saint Marcel sur Aude  
Tel : 04 34 44 20 59  
courriel : [secourscathostmarcel@gmail.com](mailto:secourscathostmarcel@gmail.com)  
Maquette et infographie :  
[www.sixteen.graphics](http://www.sixteen.graphics)  
Impression : Reprorapid11



## REMERCIEMENTS

*Nous adressons nos très sincères remerciements à Monsieur Guillaume Héras, maire de Saint Marcel et à son équipe municipale, pour la mise à disposition d'un local permettant aux bénévoles de notre antenne de stocker des produits encombrants (mobilier, gros électro-ménager, biens d'équipement) provenant de donateurs, en attendant de pouvoir les redistribuer à des familles en situation de pauvreté.*